



BOLETÍN DE LA ORDEN FRANCISCANA SECULAR - ZONA SAN PASCUAL BAILÓN

Dirección y administración:
Depósito legal: V-430-1958

PAZ Y BIEN

Pascual Morera: C/. Picadora, 7
03780 Pego (Alicante)

III ÉPOCA

ENERO 2024

NÚM. 808

Feliz Navidad y venturoso Año Nuevo



Feliz Navidad cargada de Bendiciones y un venturoso Año Nuevo 2020 lleno de prosperidad. ¡Que la alegría y la paz invada cada uno de vuestros corazones, y la Luz que nace de lo alto ilumine vuestros hogares!

La Junta de Zona

FRATERNIDAD OFS DE VILA-REAL

El mes de diciembre es otro de los meses llenos de celebraciones importantes para los cristianos. Vila-real se llena de motivos en la celebración de la Inmaculada Concepción de María. Y siendo el franciscano Scoto su principal defensor, nuestra Fraternidad participó en las celebraciones de la Congregación de las "Purissimeras" y en la Eucaristía que organiza el Ayuntamiento, por ser su patrona.

Por otra parte, y dentro de las celebraciones de los 800 años franciscanos de 2023, el 29 de noviembre participamos en la lectura pública de la Regla Bulada, y el día 11 de diciembre en la charla que nuestro asistente espiritual, guardián del convento y párroco, nos ofreció sobre el belén de Greccio, informándonos de cómo S. Francisco visualizó la pobreza de todo un Dios que nace humanamente.

Os deseamos a todas las Fraternidades un excelente año 2024 en Paz y Bien.

Programación para este mes:

Día 04-01-24 Vela en la Basílica de S. Pascual de 10:00 a 13:00 y de 16:00 a 18:00 horas.

Día 10-01-24 Formación de novicios a las 19:30 horas

Día 12-01-24 Reunión de toda la Fraternidad a las 18:30 horas.

Día 24-01-24 Formación de novicios a las 19:30 horas.

Día 26-01-24 Formación de toda la Fraternidad a las 18:30 horas.

Día 28-01-24 Celebración de nuestra dominica a las 09:30 horas.

Enric Bernat

FRATERNIDAD OFS DE SAN LORENZO DE VALENCIA

Encuentros Fraternos Enero 2024

Día 12 a las 17:00h. Hora Santa y Oración de Vísperas en el Convento Ntra. Sra. de los Ángeles 17:00h

Día 13 a las 11:00h. Formación Permanente en el Convento Ntra. Sra. de los Ángeles..

Día 21 a las 12:00h Santa Misa y Oración de Sexta en el Convento de la Puridad.

Día 27 a las 11:00h. Formación Permanente en el Convento Ntra. Sra.

Profesión María

El pasado 17 de noviembre, fiesta de santa Isabel de Hungría, nuestra patrona, celebramos jubilosos la profesión de nuestra hermana María Betsabé Espinoza quien al finalizar su periodo de formación, había solicitado ser admitida a la Profesión de la Regla de la OFS. La Santa Misa, en la que se integró el Rito, fue presidida por Fr. José Antonio Jordá, Guardián del Convento de los Ángeles y Asistente de la Fraternidad, concelebró el Rev.D. Carlos Pavón, tío de nuestra hermana María. Fue una muy feliz tarde para todos los hermanos y tras los besos y felicitaciones compartimos un pisco-labis en el Claustro del Convento.







Curso de Franciscanismo.

Los días 20 de noviembre y 4 de diciembre asistimos a los cursos de Franciscanismo que continúan celebrándose en el Convento de los Ángeles, en esta ocasión participamos en la exposición impartida por Fr. Sebastián López con el título “Un sueño para hoy”, ese sueño de san Francisco que tras abrir por tres veces el Evangelio y destacar las palabras: dejar, dar, y seguir a Jesús, le inspiró la Regla o forma de vida, a través de la cual Francisco nos hace cristianos; centrar a Jesús en nuestra vida es el lugar básico, no hay otro, es tomar nuestros bienes pasarlos a otros y no tener nada, esto es seguir a Jesús como Él lo pide.

Eucaristía y Breviario, los dos medios principales para un cristiano junto con la oración, se vive, se siente, se piensa, con la oración como alimento de vida. Motivos de Francisco, no tener seguridad de nada, la seguridad es para él Dios solamente. Tanto me ha querido el Señor que me llama hermano y lo somos en el Espíritu Santo, amor operativo cuidando y atendiendo a mi hermano pues viendo a mi hermano, veo al Señor.

La importancia del sueño de Francisco, es que nos interpela a tener un proyecto personal, que no es otra cosa que vivir el Santo Evangelio.

El día 4 la charla impartida por el P. Sebastián fue sobre la Encarnación.

El segundo misterio o verdad fundamental del cristianismo es la Encarnación, referimos a la acción del Espíritu Santo, que forma de la carne de la Virgen una humanidad que acoge el hijo de Dios haciéndose hombre, Jesús se ha hecho niño ¿por qué te has hecho niño? ¿qué falta te hacía?, por eso la iglesia celebra todos los misterios de la vida de Jesús, en los que hay vida de Dios, hay un Dios y Jesucristo es el verbo de Dios, en el que podemos contemplar a Jesús en su madurez humana, y al niño que se dio en Él.

La Encarnación es decisión del Padre por el Hijo en el amor del Espíritu Santo. Los cristianos vivimos una vida mutilada nos saltamos artículos del credo, de nuestra vida de fe, prescindimos de la revelación que nos ha dicho que Dios es Padre Hijo y Espíritu Santo, esta es la verdad central de nuestra fe, pero por lo general los cristianos mencionamos solo a estos dos personajes, Jesús y la Virgen, pero del Padre y del Espíritu Santo nos olvidamos y si Dios se ha querido revelar como tres Personas querrá que nos relacionemos con las tres Personas Divinas. Desde la Encarnación recordamos siempre la Divinidad de ser hombre o ser mujer siendo todos hermanos, San Francisco se sabía hijo de Dios, su sueño era el ser hermano de todos. Esta es la verdad fundamental de la vida cristiana fuente y final de todo en el Cristianismo. La fraternidad tiene su origen en la Santísima Trinidad.

Encuentro de Adviento en el Convento de Los Ángeles.

El día 2 de Diciembre, nos reunimos hermanos de varias Fraternidades para participar en el coloquio “La importancia de la espiritualidad” impartido por Fr. José Luis Coll. Que comenzó diciendo: el Espíritu Santo es el que perla nuevas formas de ser y estar en el mundo, ¿está el E.S. en mi oración, en mis reflexiones?



El es el Don de Jesús a su iglesia “os daré el Espíritu no os quedareis huérfanos. Actuar según el Espíritu es centrar nuestra atención en el encuentro con Jesús, es vivir y actuar desde el Espíritu buscando la verdad. Para Francisco Cristo es Hijo y hemos de ser hermanos en el Hijo.

Jesús nos dijo el que tenga sed, que venga a mí y beba, esto lo dijo refiriéndose al Espíritu que recibirían los creyentes en Él ¿de qué tenemos sed, qué sacia nuestra sed? que espiritualidad nos mueve?. Una oración sin espiritualidad es palabrería o rezos rutinarios faltos de esperanza. Adviento es tiempo para avivar la esperanza en nosotros, Tú eres esperanza rezaba Francisco alabando a Dios, no podemos vivir sin esperanza es la que nos sostiene la que nos da ánimo, fuerza, perseverancia. Cada Fraternidad es una lámpara que ha de dar luz y esperanza a los hermanos. Como franciscanos seamos pregoneros de un Dios que nos ha dado a Jesús.

Al finalizar nos fuimos a la Capilla del Convento donde varios hermanos fueron llevando los principales personajes del nacimiento. Fue un bonito retiro como preparación a la llegada del Niño de Belén.



El día 9 tras finalizar la formación, nos dirigimos a la Iglesia del Convento y todos unidos rezamos una bella Invocación a la Sagrada Familia y a San Francisco de Asís.



*Blanca Velasco
Secretaria*

FRATERNIDAD OFS DE S. FRANCISCO DE ASÍS DE VALENCIA



Os deseamos Feliz Año 2024!!!

Agustín Blasco



FRATERNIDAD OFS DE L´OLLERÍA

El pasado fin de semana 2 y 3 de diciembre, algunas hermanas de nuestra fraternidad participamos en dos retiros de Adviento. El primero y organizado por la Junta de Zona, se celebró en el convento de Nuestra Señora de los Ángeles de Valencia. Dirigido por el P. José Luis Coll, pudimos reflexionar sobre aquellas partes que como cristianos tenemos dormidas y necesitamos poner en alerta en este tiempo de espera de la venida de Jesús. El segundo, celebrado en el convento franciscano de Cocentaina y organizado por dicha fraternidad, fue dirigido por el P. Fernando Fuertes y nos recordó cómo surgió el belén de Greccio y cómo cada una de las figuras más representativas del belén hacen un cambio en sus vidas para acoger a Jesús. Esperemos que este tiempo de reflexión y espera nos ayude a dar buenos frutos en nuestra fraternidad.

Sandra García López
Secretaria





FRATERNIDAD OFS DE VALL D'UXÓ

El pasado 14 de Noviembre tuvo lugar en el convento de Ntra. Sra. de la Divina Providencia de Vall D'Uxó las visitas Fraterna, Pastoral y Capítulo Electivo de la Fraternidad titular.

Las visitas fueron asistidas por el P. Juan Martí OFM, asistente de Zona y de un servidor.

Tras las visitas, que fueron muy amenas, se procedió al comienzo de las votaciones tras la invocación al Espíritu Santo, según indica el Ritual.

Tras el correcto desarrollo de las votaciones para cada uno de los oficios, el Consejo de la Fraternidad O.F.S. de Vall d'Uixó queda constituido por los siguientes hermanos:

Hna. Ministra _____ M^a Carmen Gómez Peñalba.

Hna. Viceministra _____ Querubina Marqués Primo.

Hna. Secretaria _____ Palmira Daniel Pastor.

Hno. Rble de Formación _____ Ricardo Rovira Maroma.

Hna. Tesorera _____ Carmen Matías Romero.

Los Hermanos elegidos manifiestan su disponibilidad para el servicio que la Fraternidad les ha encomendado y el Hno. Rble. de formación de la Zona de san Pascual Bailón, por delegación, los confirma en sus cargos.

Finalizó el Capítulo electivo con las oraciones indicadas en el ritual de la O.F.S.

José Luis Folgado.
Rble de formación de Zona

RETIRO DE LA ZONA SAN PASCUAL BAILÓN

El sábado 2 de diciembre, los terciarios de la Zona san Pascual Bailón pudieron participar en un Encuentro de Adviento que se celebró en el convento de Nuestra Señora de los Ángeles de Valencia. Dirigido por el P. José Luis Coll, reflexionamos sobre tres ideas: la importancia de la espiritualidad cristiana, la cual debe centrarse en el encuentro con Jesucristo, tal y como hizo san Francisco; el Adviento, cuyo tiempo debe avivar en nosotros y en nuestras fraternidades la espera y la esperanza; y el significado y valor del Belén, asimilando los valores y fe que transmiten cada uno de los personajes que lo componen recordando así el Belén que san Francisco recreó en la ciudad de Greccio.

Sandra García López
Secretaria de Zona





La Espiritualidad Franciscana

LA NAVIDAD Y LOS POBRES

La distinción entre el hecho de la encarnación y el modo de ésta, entre su dimensión ontológica y la existencial, nos interesa porque arroja una luz singular sobre el problema actual de la pobreza y de la actitud de los cristianos hacia ella. Ayuda a dar un fundamento bíblico y teológico a la opción preferencial por los pobres, proclamada en el Concilio Vaticano II. En efecto, si por el hecho de la encarnación, el Verbo tiene ha asumido en cierto sentido a todo hombre, como decían algunos Padres de la Iglesia, por el modo en el que se ha realizado la encarnación, él ha asumido de forma particular al pobre, al humilde, al que sufre, hasta el punto de identificarse con ellos.

Es cierto que en el pobre no se tiene el mismo género de presencia de Cristo que se tiene en la Eucaristía o en los otros sacramentos, pero se trata de una presencia también verdadera, "real". Él instituyó este signo, como instituyó la Eucaristía. Aquel que pronunció sobre el pan las palabras: "Esto es mi cuerpo", dijo también estas mismas palabras de los pobres. Las dijo cuando, hablando de lo que se ha hecho o no se ha hecho en favor del hambriento, del sediento, del prisionero, del desnudo y del forastero, declaró solemnemente: «Conmigo lo hicisteis», y «Tampoco lo hicisteis conmigo» (cf. Mt 25,31-46). En efecto, esto equivale a decir: «Esa persona andrajosa, necesitada de un poco de pan, ese anciano que moría aterido de frío sobre la acera, ¡era yo!». «Los padres conciliares -escribió Jean Guittou, observador laico del Vaticano II- han redescubierto el sacramento de la pobreza, la presencia de Cristo bajo la figura de aquellos que sufren».

No acoge plenamente a Cristo quien no está dispuesto a acoger al pobre con el que él se ha identificado. Quien, en el momento de la comunión, se acerca lleno de fervor a recibir a Cristo, pero tiene el corazón cerrado a los pobres, se asemeja, diría san Agustín, a uno que ve venir de lejos a un amigo que no ve desde hace años. Lleno de alegría corre a su encuentro, se pone de puntillas para besarle la frente, pero al hacer eso no se da cuenta de que le está pisando los pies con zapatos de clavos. Los pobres, en efecto, son los pies desnudos que Cristo tiene todavía puestos sobre esta tierra.

El pobre es, también él, un "vicario de Cristo", uno que hace las veces de Cristo. Vicario en sentido pasivo, no activo. Es decir, no en el sentido de que aquello que hace el pobre es como si lo hiciera Cristo, sino en el sentido de que aquello que se hace al pobre es como si se hiciese a Cristo. Es verdad, como escribe san León Magno, que después de la ascensión, «todo lo que era visible en nuestro Señor Jesucristo ha pasado a los signos sacramentales de la Iglesia», pero también es verdad que, desde el punto de vista existencial, ha pasado también a los pobres y a todos aquellos de quienes dijo: «Conmigo lo hicisteis».

Veamos la consecuencia que se deriva de todo esto en el plano de la eclesiología. Juan XXIII, con ocasión del Concilio, acuñó la expresión "Iglesia de los pobres". Esta expresión reviste un significado que va quizá más allá de lo que se entiende a primera vista. ¡La Iglesia de los pobres no está constituida sólo por los pobres de la Iglesia! En un cierto sentido, todos los pobres del mundo, estén bautizados o no, le pertenecen. Su pobreza y sufrimiento es su bautismo de sangre. Si los cristianos son aquellos que han sido «bautizados en la muerte de Cristo» (Rom 6,3), ¿quién está de hecho más bautizado en la muerte de Cristo que ellos?

¿Cómo no considerarles de alguna manera Iglesia de Cristo, si Cristo mismo los ha declarado su cuerpo? Ellos son "cristianos" no porque se declaren pertenecientes a Cristo, sino porque Cristo los ha declarado pertenecientes a él mismo: «¡Conmigo lo hicisteis!». Si hay un caso en el que la controvertida expresión "cristianos anónimos" puede tener una aplicación plausible, ese es precisamente el de los pobres.

La Iglesia de Cristo es por tanto inmensamente más grande de lo que dicen las estadísticas corrientes. No como un simple modo de decir, sino de verdad, realmente. Ninguno de los fundadores de religiones se ha identificado con los pobres como ha hecho Jesús. Ninguno ha proclamado: «Todo lo que hicisteis con uno de estos, mis hermanos más pequeños, conmigo lo hicisteis» (Mt 25,40), donde "mis hermanos pequeños" no indica sólo a los creyentes en Cristo, sino, como es admitido por todos, a todo hombre.

De ello se desprende que el Papa, vicario de Cristo, es realmente el "padre de los pobres", el pastor de este rebaño inmenso, y es una alegría y un estímulo para todo el pueblo cristiano ver con cuánto empeño han tomado este papel los últimos Sumos Pontífices y, de modo muy particular, el pastor que se sienta hoy en la cátedra de Pedro. Él es la voz más autorizada que se levanta en su defensa. La voz de los que no tienen voz. ¡De veras, no se ha "olvidado de los pobres"!

Lo que el Papa escribe, en la reciente exhortación apostólica, sobre la necesidad de no quedar indiferentes ante el drama de la pobreza en el mundo globalizado de hoy, me ha traído a la mente una imagen. Nosotros tendemos a poner, entre nosotros y los pobres, dobles cristales. El efecto del doble cristal, muy usado hoy en los edificios, es que impide el paso del frío, del calor y del ruido, lo diluye todo, hace que todo nos llegue atenuado, acolchado. Y de hecho vemos a los pobres moverse, agitarse, gritar en la pantalla de la televisión, en las páginas de los periódicos y de las revistas misioneras, pero su grito nos llega como de muy lejos. No penetra en nuestro corazón. Lo digo para mi propia confusión y vergüenza. La palabra "¡los pobres!", "¡los extracomunitarios!", provoca en los países ricos lo que provocaba en los antiguos romanos el grito de "¡los bárbaros!": desconcierto, pánico. Ellos se afanaban en construir murallas y enviar ejércitos a las fronteras para mantenerlos a raya; nosotros hacemos lo mismo, de otros modos. Pero la historia dice que todo es inútil.

Lloramos y protestamos ¡y con razón! por los niños a quienes se impide nacer; ¿pero no deberíamos hacer lo mismo por los millones de niños nacidos y condenados a morir de hambre, enfermedades, niños obligados a ir a la guerra y matarse entre sí por intereses a los que no somos ajenos nosotros los de los países ricos? ¿No será porque los primeros pertenecen a nuestro continente y tienen nuestro mismo color, mientras que los segundos pertenecen a otro continente y tienen un color diferente? ¡Protestamos y con mucha razón! - por los ancianos, los enfermos, los deformes que son ayudados (y a veces forzados) a morir con la eutanasia; ¿pero no deberíamos hacer lo mismo por los ancianos que mueren ateridos de frío o abandonados a su suerte? La ley librecambista del "vive y deja vivir" nunca debería convertirse en la ley del "vive y deja morir", como sin embargo está sucediendo en el mundo entero.

Ciertamente, la ley natural es santa, pero necesitamos partir de la fe en Jesucristo precisamente para tener la fuerza de aplicarla. San Pablo escribió: «Lo que era imposible a la ley, por cuanto que estaba debilitada a causa de la carne, lo ha hecho posible Dios enviando a su Hijo...» (Rom 8,3). Los primeros cristianos, con sus costumbres, ayudaron al estado a cambiar sus leyes; nosotros los cristianos de hoy no podemos hacer lo contrario y pensar que es el estado el que con sus leyes tiene que cambiar las costumbres de la gente.

<https://www.franciscanos.org/espiritualidad/CantalamessaRPrepararnosparaNavidad.html>

AVISOS

Queridos hermanos, recordad que la lotería de navidad debe terminarse de liquidar.

Recordad poner en el concepto del ingreso "LOTERIA ALZIRA" por ejemplo. Así nuestro hno. ecónomo de la Zona podrá identificar el ingreso.

El número de cuenta es:

IBAN ES29 2100 8734 6113 0063 6207

Titulares: Orden Franciscana Seglar Zona Levante

BOLETÍN PAZ Y BIEN

Queridos Hnos y Hnas, recordad que para remitir las noticias y eventos de las Fraternidades para que se publiquen en el Boletín Paz y Bien, debéis remitírmelas al correo mío propio,

joseluis@rafibra.es

o bien, por correo postal a mi dirección:

José Luis Folgado García
PLAZA GERMANIAS, Nº16, 2º, 3ª, 46600 ALZIRA (VALENCIA),

Recordad que debéis remitir las noticias antes del día 20 de cada mes, de lo contrario no podrán salir en la presente edición del boletín y se editarán al mes siguiente.



Josefa de Óbidos: San Francisco y Santa Clara adoran al Niño Jesús

A todos/as vosotros/as, a vuestras familias y a vuestros seres queridos. ¡Feliz Año nuevo a todos!